

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, 6 en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fisher, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalemstrasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

Redacción, Mayor, 24.—Administración, Mayor, 46.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas

efectivas, completamente desembolsado

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL

46 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA.—SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirección en Cartagena: HIJOS DEL CERO, Jabonerías 23 y 25 gra.

EL DIA DE AYER

Es innegable el triunfo del Bloque. Más de lo que esperaban sus enemigos y de lo que creían sus amigos, obtuvo ayer por obra y gracia de... ¡quién sabe! Sin negar el éxito, sin tratar de justificar la derrota de sus contrarios, mucho hay que decir respecto a las causas que al Bloque han llevado a la victoria.

Cuando se seren los espíritus, cuando se puedan exponer con tranquilidad las circunstancias especiales de la lucha de ayer y se puedan sacar consecuencias del número de sufragios ayer emitidos, nosotros, desligados como periodistas de todo partido político, haremos un estudio crítico e imparcial y deduciremos las enseñanzas que se desprenden de la jornada de ayer.

Entre los que ayer salieron triunfantes, los hay amigos queridísimos nuestros y conocidos é indiferentes. A todos enviamos nuestra enhorabuena y de todos esperamos que vayan al Ayuntamiento a representar fielmente al pueblo que les ha conferido ese honor; y a los amigos y enemigos, a los que cumplan con su deber y desempeñen honradamente su cometido, nosotros tributaremos nuestro aplauso, así como criticaremos a los que se aparten de la única norma de conducta que deben seguir y que es la que conduzca a trabajar por el bienestar de Cartagena.

Las elecciones

Madrid 13 9 m.

Madrid: Triunfaron 9 liberales, 5 republicanos conjuncionistas 2 conservadores, 2 socialistas y 2 de la defensa social.

Barcelona: 11 radicales, 11 derechistas y 6 nacionalistas. Pierden los radicales la mayoría.

Zaragoza: 8 liberales, 9 republicanos y 6 conservadores.

Málaga: 14 republicanos, 5 demócratas y 1 conservador.

Valladolid: 9 liberales, 3 conservadores, y 2 republicanos.

Sevilla: 13 liberales y 10 conservadores.

Valencia: 17 monárquicos, 6 radicales, y un sorianista.

Bilbao: 12 derechistas, 7 conjuncionistas.

Poética nacional

A los jaimistas sinceros, que aman lo tradicional, voy a hacer es pintureros! una hermosa octava real.

A los sub-republicanos de don Pablo y don Benito, voy a hacerles, por tiranos, un verso libre: "El chorlito"

A los jóvenes salvajes, que Lerroux llama *quindiyoy* a hacerles, sin ultrajes, (llas, unas fieras seguidillas.

A los catalanes burdos, regionalistas de lance, voy a hacerles, por zamurdos, de ciego un triste romance.

A Rodrigo Soriano, Señor de la España Nueva, voy a hacerle, con la mano, una *sitira*: "La prueba".

Al simonista Melquiades, que nos seduce y fascina, voy a hacerle ¡no te enfades!

una *fabula korrina*. Al Conde de Romanones, que estudió en Bo'onia tanto, voy a hacerle ¡qué calzones!

un poema en español.

Al irrigador Gasset, de pantanos y canales, voy a hacerle, si hay por qué, dos *élogos* criminales.

A Luque, que fué a Melilla, y que no se vá a su casa, voy a hacerle una oda en guasa, con frases de Ruiz Zorrilla.

Al peludo Canalejas que vive *sin garantías* voy a hacerle, si me deja, unas *do'ras* impías.

Y a un concejal *Madrid-éño*, que es un *gato* singular, voy a hacerle, adios, rifefío, un libertorial *canlar*.

Y a tí, lector impaciente, que conoces bien el paño, y votas con decisión, te suplico reverente que me lleves al escaño para bien de tu Nación.

Un aspirante a Diputado.

ENHORABUENA

En la vecina ciudad de La Unión se han celebrado las elecciones municipales y los partidos conservador y liberal luchando independientes han obtenido un brillante triunfo sobre las huestes rebeldes.

Ese triunfo que demuestra la buena organización de esos partidos y el entusiasmo y decisión con que han ido a la lucha, se debe a todos los buenos liberales y conservadores y muy especialmente a nuestros queridos amigos don Felipe Valdés y don Jacinto Conesa, jefes de los partidos liberal y conservador, respectivamente.

D. Felipe Valdés, en unión de nuestro buen amigo el alcalde de La Unión, D. Gregorio Conesa, han obtenido tal éxito en estas elecciones, que han demostrado de manera clara y evidente que son los que tienen organizadas y disciplinadas las fuerzas liberales de aquella ciudad.

Y D. Jacinto Conesa, jefe del partido conservador de aquella localidad, una vez más ha puesto de manifiesto, las simpatías merecidísimas con que cuenta y el prestigio que tiene entre sus correligionarios, que como un solo hombre siguen sus leales y patrióticas indicaciones.

Reciban esos tres cariñosos amigos nuestra sincera felicitación, que hacemos extensiva a todos los habitantes de la vecina ciudad, por haber logrado llevar al municipio una brillantísima representación de los dos partidos de orden.

De Sociedad

Se encuentra enfermo hace días nuestro querido amigo el ilustrado médico don Miguel A. de la Cuesta.

De todas cosas deseamos que el paciente obtenga en breve una completa mejoría.

—Ha salido para Alicante nuestro querido amigo el teniente de Infantería de Marina D. José Piñana.

Le deseamos un feliz viaje.

—Ha regresado de San Carlos de la Rápita nuestro apreciable amigo el capitán de Infantería de Marina D. Ramón Rodríguez Delgado.

—Después de una larga temporada en la Corte ha regresado a ésta el rico minero don Pío Wandosell, a quien le enviamos nuestro saludo de bien venido.

—En breve se celebrará en Madrid el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita cartagenera Emilia Canthal con el vizconde de las Torres de Lujan.

Por adelantado enviamos a los futuros esposos nuestra enhorabuena.

La guerra Jialo-Turca

Madrid 13-9 m. Dicen de Roma que en el último combate habido en Trípoli, los italianos se apoderaron de un cañón y de numerosos fusiles abandonados por el enemigo en la fuga.

Durante el combate un dirigible militar hacía indicaciones a los artilleros para buscar el mejor acierto en los disparos.

Los italianos tuvieron tres muertos y cuatro heridos graves.

Se ha comprobado que el enemigo emplea proyectiles de los que están prohibidos por el derecho de gentes.

Las elecciones de ayer

El cuerpo electoral comenzó a dar muestras desde las primeras horas de la mañana de la efervescencia política que existen entre los diversos bandos.

A la hora señalada por la vigente ley electoral se constituyeron en todos los colegios las mesas electorales sin incidente alguno.

Los electores comenzaron a hacer uso del sufragio, y en algunos colegios se veían grandes grupos de inviduos, formando cola para depositar el voto.

En el colegio situado en la calle de la Intendencia se promovió un escándalo, disparándose varios tiros y uno de los proyectiles hirió a uno de los componentes de una mesa electoral Campillo.

En otro colegio situado en la calle Real también se produjo otro escándalo sin importancia alguna.

En uno de los colegios de la Concepción hubo también un escándalo a la hora del escrutinio.

En los demás reinó orden completo y se verificaron las votaciones y escrutinios sin algaradas.

Según los datos que hemos adquirido, resultarán elegidos por haber obtenido mayor número de votos en los distritos siguientes, los candidatos don Ricardo Spottorno, D. Ramón Quintanilla y D. Manuel Ortega, por el distrito primero.

D. Eduardo Espin, don Francisco Andreu y don Manuel Ródenas, por el segundo.

D. José Gómez Quiles, don Antonio Mora y don Miguel M. Segado por el tercero.

D. Francisco Fernandez y don Julio Minguez por el cuarto.

D. Mariano Calvache y don Ginés Saura Vidal por el quinto.

D. Alejandro Delgado y don José Luengo, por el sexto, obtuvieron mayoría de votos, pero falta el resultado de la sección tercera, sección que no tuvo validez la elección.

Lo mismo pasa con el distrito séptimo.

En la octava sección obtuvieron mayoría de votos los Sres. D. Juan S. Pérez, don Ricardo Serrano y don Daniel Andreu.

Falta aún el resultado de una sección.

Por el distrito noveno serán proclamados concejales los señores D. Mariano Gil de Pareja y D. Diego González y por el décimo D. José Méndez Méndez y D. Julio García Vaso.

Necrología

Esta tarde ha sido conducido al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de D. Francisco Galiani González del comercio de esta plaza.

Al acto del sepelio ha asistido un numeroso y distinguido acompañamiento.

A la familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame.

TEATRALERIAS

EN EL CIRCO

Las funciones dadas en este Teatro el sábado y domingo, por la notable compañía de Balaguer, han despertado el entusiasmo del público, que ha aplaudido con gusto a todos los artistas que la componen.

El grato recuerdo que en su última excursión dejó esta buena compañía, la mejor y más completa de las que actúan por provincias, se ha avivado viéndoles representar "El Centenario," "El Doctor Giménez," "Las Flores," "Herida de muerte," y "El agua milagrosa."

"El Centenario," "Las Flores" y "El agua milagrosa," preciosas comedias de los Quintero, conocidas ya de nuestro público, fueron interpretadas admirablemente. Las Sras. y señoritas Estrada, Alcobá, Catalá (Carmen) Gil, Burillo y Feros; y los señores Torner, Navas, Valle, Diaz Aidame, Balaguer (Manuel) y Tudea, estuvieron muy bien.

Concha Catalá, la eminente y bella actriz, y Juan Balaguer, el actor conienzudo, modelo de buenos actores, representaron esas obras admirablemente: en las que las hicieron derroche de naturalidad, de gracia y de arte exquisito.

El paso de comedia, "Herida de muerte," también de los Quintero, estrenada anoche, es de lo más endeble que han escrito los festivos autores; obra ligerísima y sin consistencia alguna, solo puede ser del agrado del público, como lo fué anoche, gracias a la labor afortunada de una actriz como Concha Catalá, y de unos actores como Torner y Navas. Gracias a ellos, la obra fué bien acogida y el público premió, con merecidos aplausos, a tan felices intérpretes.

"El Doctor Giménez," hizo reír al numeroso público, que sin fijarse en que la trama de la obra es burda y tosca, solo atendió a que le hacía pasar un buen rato, sin chistes feos y dando lugar a que se probase una vez más, que esta compañía, en conjunto, es de lo mejorcito que hay.

Las dos hermanas Catalá (Concha y

de coraje sacaron sus aceros y arremetieron contra él.

Poco duró la lucha.

Unos cuantos mandobles dados al ánimo de herir, quebraron los estoques de los hidalgos cazadores; y el causador de aquel encuentro, apesar de su aliento, que era mucho, llegó a morder la arena bajo los secos golpes del soldado, que se ensañó con él y no paró de sentiguarlo hasta que cayó al suelo en un estado lamentable.

Apersibidos de la lucha y observado las tramas del soldado, los servidores de Riquelme se dieron prontos de arcabuces, amenazantes é iracundos trataron de vengar a sus señores; mas el bravísimo soldado hizo de su caballo un parapeto amartilló sus pedernales, y con voz descomulgada le lanzaba a nuestros temerarios llamándolos a la pelea.

Aquella nueva lucha amenazaba ser cruenta, y la acudida Estrella llegó hasta los villanos para implorar merced en favor del valiente caballero.

Este, indignado al ver que se le perdían en su favor, corrió lleno de ira y, a pecho descuberto, resó valientemente a los vasallos de Riquelme.

El choque era temible y amenaza ser terrible;

gandiosas formas del hidalgo y aunque la prudente joven tenía ocupada el alma por el amor de su Luis, a quien iba a buscar y por quien ni aun el crimen le contuvo, el ardor de su sangre y su temperamento sensual, la aficionaron al hidalgo sintiéndose desvincada por los delirios amorosos que dá el deseo grosero y material a las naturalezas pervertidas.

Durante el resto del camino devoraron sus ansias ambos jóvenes.

Cuando llegaron a Orihuela, olvidando el recato, aceptaron un cuarto para ambos que les propuso el mesonero creyéndolos esposos y en las palabras susesivas, con la prócacia de los culpables que han desechado el freno del pudor, no tuvieron reparo en presentarse como tales.

Su marcha hacia Valencia se hacía de todo punto interminable, y era porque ninguno tenía prisa.

Aquella vida de aventura llena estaba de encanto indifilibe; que devoraban ambos con delirio.

Barcelomé de Yeste se olvidó por completo de su hermosa señora Duña lés, de su viaje a la Corte y de la pretendida banda de infantería.

Estrella por su parte, abrió un ancho paréntesis

acaba de vengarme de un ultraje, que siga protegiéndome; por el camino le daré las gracias.

—Me enojecé, señora mía, con la bondad que me otorgáis; no merezco tal honra, pero, cómo rehusarla si pone el colmo a mi ventura? Acepto, pues, señora de mi alma, y pondré un grande empeño en hacerme merecedor a vuestra estimación y confianza.

—Y desde luego podéis contar con mi agradecimiento. Marchemos pues si os place, para no llegar tarde a la posada donde debemos pernoctar.

Y en efecto, marcharon.

La dueña Doña Juana, señalando al hidalgo, decía a Estrella:—¿no os lo decía, señora de mi alma? ¿no os afirmaba yo que ese valiente mozoquero acudiría veloz en nuestra ayuda? ¡Vaya un valor! ¡qué bizarría! ¡qué tal! ¡qué presencia! Debe estar loca la mujer que se le prende de ese hombre. ¡Cuántas duques é y marquesas y grandes damas de la Corte, enviarían a ventura; porque, no le dudéis, señora doña Estrella, es la foto por vos. Y qué respetuoso ¡qué cortés! ¡qué galante! ¡Cuándo os digo señora, que habéis nacido con e trella!

De esta manera, la complaciente dueña, infiltraba en Estrella el entusiasmo que sentía por la